

HEGEMONI NILAI-NILAI KARAKTER BARAT PADA GAMBAR ILUSTRASI BUKU TEKS BAHASA INGGRIS SMP DAN SMA

Oleh: Kasiyan, Aran Handoko, Maraja Sitompul

ABSTRAK

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dua hal pokok, yakni: 1) bentuk-bentuk representasi hegemoni nilai-nilai karakter Barat dalam gambar ilustrasi buku teks mata pelajaran Bahasa Inggris SMP dan SMA; dan 2) faktor yang menyebabkan cukup kuatnya representasi hegemoni nilai-nilai karakter Barat dalam gambar ilustrasi buku teks mata pelajaran Bahasa Inggris SMP dan SMA sebagaimana dimaksud.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis kualitatif dengan pendekatan utama yakni hermeneutik. Instrumen utama penelitian ini adalah peneliti sendiri, yang dibantu dengan pedoman dokumentasi. Data penelitian ini adalah berupa gambar ilustrasi yang ada di buku teks untuk mata pelajaran Bahasa Inggris SMP dan SMA yang dipakai di Indonesia, khususnya yang bermuatan hegemoni nilai-nilai budaya Barat. Data-data penelitian tersebut didasarkan pada sumber dari buku teks SMP sebanyak 4 buah dan buku teks SMA sebanyak 5 buah. Adapun teknik analisis datanya menggunakan model deskriptif kualitatif, dengan tahapan reduksi data, penyajian dan pembahasan, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini adalah sebagai berikut. 1) Terdapat tiga payung kategori persoalan utama terkait dengan hegemoni karakter barat dalam gambar ilustrasi di buku teks Bahasa Inggris SMP dan SMA yang dianggap paling krusial, yakni: 1) Dimensi obsesi terhadap ketubuhan Barat; 2) Dimensi obsesi terhadap citra nilai-nilai budaya Barat; dan 3) Dimensi hegemoni superioritas Barat. 2) Adapun faktor penyebab cukup kuatnya representasi hegemoni nilai-nilai karakter Barat dalam gambar ilustrasi buku teks mata pelajaran Bahasa Inggris SMP dan SMA sebagaimana dimaksud, terutama terkait dengan masih cukup kuatnya pengaruh konstruksi postkolonialisme, baik yang diperankan oleh pihak Barat (eksternal) maupun Indonesia (internal) itu sendiri.

Kata Kunci: *hegemoni, nilai-nilai Barat, gambar ilustrasi, buku teks*